



Buenos Aires, 5 de noviembre del 2012

Al Pueblo hermano del Perú
Reciban el fraterno saludo de Paz y Bien

La presente carta abierta tiene por objeto aclarar hechos que preocupan al gobierno del Perú y tuvieron repercusión en los medios periodísticos, señalando que apoyamos la amnistía a integrantes de Sendero Luminoso, lo cual nos sorprende, y preocupa. Siempre hemos defendido los derechos humanos y derechos de los pueblos desde su integridad, rechazando todo tipo de terrorismo, provenga de quien provenga, como también el terrorismo de Estado que tanto daño hicieron en el continente.

Es cierto que en el Servicio Paz y Justicia (SERPAJ), recibimos a una delegación que se presentó como refugiados peruanos, apareciendo luego como integrantes del Movadef, quienes se reunieron con diversos organismos de derechos humanos y sociales en la Argentina. Ellos pidieron por la situación de los presos políticos y el sistema penitenciario peruano. Pero, en ningún momento se refirieron a Abimael Guzmán, ni a integrantes de Sendero Luminoso.

Queremos dejar en claro que durante la reunión, se habló de solicitar al gobierno peruano el cumplimiento de las garantías estipuladas por los instrumentos internacionales de protección de los derechos humanos, así como la aplicación del Derecho Humanitario, siendo esto responsabilidad del Estado. Es desde el estado de derecho que actuamos, considerando fundamental el fortalecimiento de las instituciones democráticas y la vigencia de los DDHH

Al Servicio Paz y justicia se acercan diariamente organizaciones y personas de diversos continentes que, por diversos motivos, buscan apoyo solidario, explicando la situación que viven en sus países y las problemáticas, ya sean educativas, conflictos, violaciones de los DDHH. etc., lo que no significa que estemos de acuerdo con todos los que llegan.

En este caso concreto, pidieron el apoyo sobre la situación de los presos políticos y ese fue el motivo de la reunión. Reconocemos que basándonos en sus explicaciones y contactos en el país, no lo evaluamos correctamente. Dejamos en claro que, bajo ningún concepto apoyamos a Sendero Luminoso, a su ideología, metodología y uso de la violencia.

Acompañamos a los pueblos de nuestro continente, en la construcción democrática y fortalecimiento de las instituciones y la vigencia de los DDHH, tratando de aportar en la búsqueda de posibles soluciones. Nuestra misión es solidaria y en hermandad con los pueblos. Y siempre hemos asumido la resolución de los conflictos por medios no-violentos, desde nuestra identidad.

Las Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora son un ejemplo de resistencia y dignidad, a través de largos años de lucha en defensa de los derechos humanos, buscando Memoria, Verdad y Justicia, sin claudicaciones, con su acción coherente entre el decir y el hacer y en sus aportes permanentes a la construcción democrática. Es doloroso y preocupante que algunos medios de comunicación pretendan descalificarlas.

El Servicio Paz y Justicia (SERPAJ) como organización latinoamericana, con más de 40 años de trabajo en el continente, incluso en el Perú con el Padre Netalí Lisetta y la Hermana Amparo, y comunidades indígenas, siempre asumió su responsabilidad junto a los más necesitados en la defensa de los derechos de la persona y los pueblos, con los que nos sentimos hermanados y a los que acompañamos.

Señalamos que cualquier resolución que se adopte, en cuanto a otorgar o no una amnistía, es una decisión política y humanitaria que corresponde al Estado peruano.

El día 6 de noviembre a las 12 horas, nos hemos reunido en la Embajada del Perú, en Buenos Aires, con la Ministra, Encargada de Negocios, Sra. Lilian Ballón de Amezaga y el Consejero Sr. Roland Denegri, conjuntamente con las Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora Nora Cortiñas y Mirta Baravalle y quien suscribe, a fin de explicar nuestra posición frente a los hechos y reiterándoles todo el apoyo y solidaridad con el pueblo peruano..

Les enviamos nuestro fraterno abrazo de Paz y Bien.-

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Adolfo Pérez Esquivel', with a long horizontal stroke extending to the right.

Adolfo Pérez Esquivel
Premio Nóbel de la Paz